



Sehr geehrter Herr Yang,
meine sehr verehrten Damen und Herren,

ich bedauere es sehr, dass ich heute nicht persönlich bei Ihnen sein kann. Dennoch wollte ich es mir nicht nehmen lassen, ein paar Worte an Sie übermitteln zu lassen. Denn dieser Wettbewerb ist für uns ein weiteres Zeichen für die enge Freundschaft und die vielfältigen Verbindungen zwischen Huizhou und Köln.

Die Stadt Köln blickt bereits auf eine mehrjährige Kooperation mit der Huizhou Zhongkai High-Tech Development Zone. Diese wurde nicht zuletzt durch den „letter of intent“, welcher im letzten Jahr unterschrieben wurde, auf eine andere Ebene getragen. Er bietet eine gute Basis, um die Zusammenarbeit weiter zu intensivieren.

Gerade für die Kooperation mit China bietet Köln beste Voraussetzungen. Die Stadt ist heute eines der bedeutendsten China-Zentren in Deutschland und besitzt eine nahezu einmalige China-Kompetenz: bestens vernetzte China-Akteure (u. a. ist die IHK Köln Schwerpunktkammer für China in Nordrhein-Westfalen und die Domstadt ist Sitz der Deutsch-Chinesischen Wirtschaftsvereinigung), rund 200 chinesische Firmen und eine besondere China-Politik mit einem Top-Service für Investoren aus dem Reich der Mitte.

Meine Damen und Herren,
Grundlage für diese erfreuliche Entwicklung ist die im Jahr 2005 gestartete „China-Offensive“.

Dieses umfassende Programm- und Maßnahmenpaket verfolgt das Ziel, Köln als Brückenkopf für die chinesische Wirtschaft in Deutschland und Europa weiter auszubauen. Die Domstadt soll langfristig als Knotenpunkt für den Handel mit China gestärkt und chinesische Investoren sollen für den Standort gewonnen werden.

Die Wirtschaftsförderung bietet dafür einen ganz besonderen Service an, der insbesondere die Genehmigungsverfahren für Einreise-Visa sowie für Aufenthalts- und Arbeitserlaubnisse ganz erheblich verkürzt.

Köln bietet optimale Bedingungen auch für chinesische Investoren: Eine starke, vielfältige Wirtschaft, Messen mit weltweiter Leitfunktion und international bedeutende Forschungseinrichtungen sind Markenzeichen unserer Stadt und werden auf der ganzen Welt mit Köln in Verbindung gebracht.

Wichtige Standortfaktoren wie die erstklassige Lage im Herzen von Europa, die besten Verkehrsverbindungen und ein einzigartiges Marktpotenzial mit 17 Millionen potenziellen Kunden im Umkreis von rund 100 Kilometern um den Kölner Dom tragen zum erfolgreichen Wirtschaften bei.

Beim China-Desk im Amt für Wirtschaftsförderung unterstützen wir Sie beim jedem Schritt und stehen Ihnen mit chinesischer Fachkompetenz sowie Rat und Tat zur Seite. Fragen rund um die Existenzgründung und ausländerrechtliche Bestimmungen sind unser Metier.

Meine sehr geehrten Teilnehmerinnen und Teilnehmer,
lassen Sie sich inspirieren vom Kölner Unternehmergeist und werden Sie selbst kreativ! Trauen Sie sich und verwirklichen Sie Ihre Ideen! Denn es ist wie der chinesische Philosoph Laozi zu sagen pflegte:

„Auch eine Reise von tausend Meilen beginnt mit einem Schritt.“

Innovationskraft, die gerade Sie mitbringen, ist einer der bedeutenden Faktoren, um auch in Zukunft den Erfolg unserer Wirtschaftsmetropolen zu garantieren. Die Stadt Köln freut sich besonders darüber, gemeinsam mit der Huizhou Zhongkai High-Tech Development Zone junge Unternehmerinnen und Unternehmer bei der Etablierung ihrer Geschäftsideen zu begleiten. Ich bin davon überzeugt, dass die Förderung des Unternehmergeistes seit jeher auch für den Austausch in den Bereichen Wissenschaft, Bildung, Forschung und Kultur steht.

Dieser Austausch steht auch bei einer der wichtigsten Wirtschaftsveranstaltungen im deutsch-chinesischen Kontext im Mittelpunkt: das „Business and Investors Forum China“. Die Stadt Köln veranstaltet dieses zusammen mit der Landeswirtschaftsförderungsgesellschaft NRW.Invest am 2. September 2016 in der Kölner Flora.

Bei dieser hochrangigen Wirtschaftskonferenz, die bereits in 2012 und 2014 in Köln stattfand, diskutieren rund 500 chinesische und deutsche Experten aus Wirtschaft und Politik die Möglichkeiten der wirtschaftlichen Zusammenarbeit beider Länder. Im Mittelpunkt steht die Digitalisierung, Industrie 4.0 - Innovative Lösungen und Geschäftsmöglichkeiten in Nordrhein-Westfalen, insbesondere Köln. Ich lade Sie bereits heute ganz herzlich zu dieser Veranstaltung ein!

Für die heutige Finalrunde wünsche ich allen viel Erfolg!

Ihr



Karl-Heinz Merfeld
Leiter Amt für Wirtschaftsförderung